

## Des négociations difficiles

**Source:** CVCE. European Navigator. Étienne Deschamps.

**Copyright:** (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

**URL:** [http://www.cvce.eu/obj/des\\_negociations\\_difficiles-fr-5361d623-9853-4129-abc3-6ddc5d4b51e0.html](http://www.cvce.eu/obj/des_negociations_difficiles-fr-5361d623-9853-4129-abc3-6ddc5d4b51e0.html)

**Date de dernière mise à jour:** 08/07/2016



## Des négociations difficiles

Le responsable des questions européennes, le ministre britannique Edward Heath, est chargé de mener les négociations à Bruxelles avec les Six. Mais les négociations sont difficiles parce que Londres, jouant de sa dimension impériale, réclame de nombreuses entorses aux règles communautaires. Le Royaume-Uni a en effet du mal à accepter le tarif douanier commun par crainte de renoncer à ses relations privilégiées avec les membres du *Commonwealth*.

Au cours de l'été 1962, des progrès sensibles sont faits, notamment en matière d'abandon progressif de la préférence impériale. Mais les Britanniques multiplient les demandes de dérogations et d'exceptions. Harold Macmillan lance une campagne de sensibilisation populaire afin de convaincre l'opinion publique britannique. Mais en septembre 1962, à la conférence du *Commonwealth*, le Canada et la Nouvelle-Zélande se disent opposés à l'entrée du Royaume-Uni dans la Communauté économique européenne (CEE).

L'Allemagne, le Benelux et l'Italie sont disposés à faire des concessions substantielles. Mais les négociations sur l'élargissement sont ajournées à la suite du veto catégorique, le 14 janvier 1963, du général de Gaulle.